
Presidente de esta primera sesión del Foro Permanente sobre los Asuntos Indígenas de la 
ONU, y extiendo asimñio mis felicitaciones a todos los miembros de este foro. 

Con el Foro Permanente sobre los Asuntos Indígenas, hemos logrado avanzar un paso. Y 
si corregimos los errores a tiempo, estoy segura que evitaríamos muchas consecuencias 
adversas a nuestra participación en el sistema de las Naciones Unidas. 

No hay duda que con el establecimiento del Foro Permanente hemos conseguido un logro 
considerable de nuestras aspiraciones como Pueblos. Pueblos que no hemos sido 
considerado como tal por lo estados-naciones actuales que son miembros del sistema de 
las Naciones Unidas. Hoy seguimos participando como ONGs, como expertos, como 
sociedad civil, como grupos mayores, como partes interesadas. Espero que algún dia 
todos los gobiernos tengan una voluntad política de aceptar la realidad de cada uno de 
sus países. Todos los estados-naciones están compuestos por muchos pueblos y 
nacionalidades, que tienen su propia cultura, su educación, su idioma, su historia y su 
territorio. Y que hay una diversidad a lo interno de lo estados-naciones. Si logramos ese 
paso, estoy segura que tendremos un sitial que siempre nos ha correspondido, con 
igualdad de oportunidades, como pueblos, sin limitaciones, sin discriminación, sin 
marginacion. Esa era y es nuestra aspiración y no cansaremos hasta lograrlo. ^ 

Pero lo mas importante es que hemos dado un paso para avanzar. 
Señor Presidente, no hay duda que es la responsabilidad de todos y todas, ustedes como 
miembros, agencias especializadas de la ONU, observadores indígenas y gobiernos sobre 
el futuro del Foro Permanente. 

Por eso considero que es importante, corregir a tiempo los errores que se cometen, por la 
buena salud del foro permanente y para que tenga éxitos en sus futuras actividades. 
Distinguidos miembros del Foro, hablo a nombre de una organización que pertenece a 
una region, que es la America Central y el Caribe, desafortundamente en la consulta del 
embajador Ivan Simonovic, Presidente del ECOSOC no hemos sido consultado como 
organizaciones indígenas. Espero que ese vacio que existe en la composición del foro sea 
superada en las futuras actividades del Foro. 

Mi organización, la Asociación Napguana con status consultivo de hr-©NU, y otras 
organizaciones indígenas de America central y el Caribe, independientemente del proceso 
de consulta, estamos dispuestos a trabajar conjuntamente con los miembros actuales del 
Foro Permanente. 

Señor Presidente, otro punto que es importante destacar es el establecimiento de un 
Secretariado propio del Foro Permanente, y quiero unirme a las preocupaciones del 
Consejo Sami sobre el documento que surgió en ¡a Conferencia del Milenio en la ciudad 
de Panama,^ que ha sido el sentir de todas las organizaciones indígenas del mundo sobre 



necesidad de manetener una Secretaria propia, separada y que este bajo la 
responsabilidad del ECOSOC. Esperamos que este sea una de las recomendaciones 
prioritarias de este foro. 

Finalmente, Señor Presidente, es importante recordarle a los participantes que hemos 
logrado con éxito uno de los objetivos del decenio Internacional de los Pueblos 
Indígenas, con el apoyo de algunos gobiernos amigos y de ONGs no indigenas, por 
supuesto de las organizaciones Indígenas que participamos desde su origen. Y nos falta 
otro objetivo, que también tiene la misma importancia, que es el proyecto de Declaración 
de los Derechos de los Pueblos Indígenas. Espero, que este foro permanente facilite la 
comunicación y la discusión entre las partes interesadas de esta declaración, para que 
logremos su aprobación definitiva después de unos largos anos de espera. 

Muchas Gracias 


